

## Et maintenant ? Ensemble, agissons !

### SOMMAIRE

#### Edito

#### Mois de 3 Mondes

Le droit de circuler : un droit fondamental  
Soirée de clôture du Mois des 3 Mondes

#### Peuples Solidaires

Une pétition pour dénoncer les violences contre les femmes au travail

#### Droits de l'Homme

Intervention de Gaston Gurême  
Ballade d'Ibrahima  
Témoignage : Quand les liens se tissent  
Lettre ouverte aux élus essonnien  
Dix jours pour signer

#### Méditerranée

Action « BDS - Boycott, désinvestissement, sanctions » vis-à-vis du groupe Carrefour

#### Développement

Devenir paysan autrement

#### Café de l'actu

Clowns Sans Frontières (annonce)  
Intégration des Roms de Moulin Galant : bilan de l'action de l'IFRM

#### Aux croisements du monde

Nous sommes Charlie

#### Agenda

### La Lettre de la Maison du Monde

éditée par

#### La Maison du Monde d'Evry

Rédaction : Conseil d'Administration

509, Patio des Terrasses

91034 Evry Cedex

Tél : 01-60-77-21-56

Fax : 01-60-78-55-33

Email : [contact@maisondumonde.org](mailto:contact@maisondumonde.org)

site web : [maisondumonde.org](http://maisondumonde.org)

Imprimé par nos soins

### édito

La sidération, l'émotion, la colère, voire la révolte face au massacre contre Charlie Hebdo puis la tuerie ouvertement antisémite dans l'Hyper Casher de Vincennes, nous les ressentons encore.

RIEN ne justifie qu'on assassine des journalistes, des policiers ou de simples citoyens, certains parce qu'ils sont juifs...

Et, c'est la même barbarie qui s'attaque à une toute autre échelle à la population du Nord du Nigéria, où des villages entiers sont rasés et des milliers de personnes massacrées par Boko Haram. Sans compter les victimes directes, en Irak et en Syrie, de l'organisation de l'"Etat islamique".

Contre un tel massacre et les idéologies qui y ont conduit, la France s'est soulevée avec force dans un immense élan le 11 janvier dernier, ignorant ces contre exemples de libertés ou criminels de guerre qui ont osé s'afficher dans le cortège des officiels autour du Président de la République.

**C'est bien « la liberté guidant le peuple », avec cette image forte de la place de la République submergée de monde qui, dans sa diversité, au delà des peurs et des différences, restera le symbole fort de cette journée d'énergie républicaine.**

Mais maintenant, nous habitants de banlieue, militants associatifs et politiques, humanitaires ou simples citoyens de toutes origines, c'est ensemble que nous devons questionner le présent. Car nous sommes inlassablement engagés dans nos villes à relever des défis de plus en plus lourds dans un monde en perte de repères avec des sociétés plus inégalitaires que jamais, qui ont créé au ban des villes des ghettos de

laissés pour compte, sans avenir et sans espoir. Faute d'une réelle transmission, la culture musulmane manque parfois aux jeunes qui se laissent embrigader au nom d'un Islam radical.

Nous agissons encore pour que la fraternité soit plus forte que la haine et le dialogue plus fort que la violence face à une déshérence croissante de jeunes déscolarisés ou de citoyens marginalisés en raison de leur simple aspect ou de leur origine. Mais nous savons que les incantations au tout sécuritaire des « extrêmes » ne peuvent qu'accentuer la fracture sociale et générer d'autres folies. Nous devons rester attentifs aux mesures à venir pour une « sécurité renforcée » qui ne doivent pas bafouer les droits fondamentaux et les conventions internationales et qui ne sont qu'un volet de la réponse à apporter au « Tsunami » qui nous a frappés.

Enfin, il est urgent de nous donner les moyens financiers et humains à la hauteur des enjeux pour s'attaquer aux dérives sectaires pseudo religieuses avec les excès du communautarisme, le racisme, l'anti sémitisme et l'islamophobie. Des partenariats renforcés avec la communauté socio éducative et les collectivités locales sont indispensables pour renouer le dialogue et briser cette fracture sociale qui ronge nos banlieues.

Ne laissons pas tuer l'espoir de cet élan citoyen face à l'horreur et à la haine. Agissons ensemble, forts de nos savoirs faire et être, et de nos enthousiasmes partagés, pour la liberté et l'égalité des droits et des devoirs, pour un monde juste et solidaire, enfin apaisé.

### café de l'actu

Mardi 3 février 18h30

à la Maison du Monde d'Evry

#### Présentation de l'ONG Clowns Sans Frontières

Avec Christophe Blandin-Estournet, directeur du Théâtre de l'Agora d'Evry, président de l'ONG  
voir page 10